

Especialistas del Hospital del Mar tendrán una presencia muy destacada en el Congreso Mundial de Oncología

Se presentan nuevos tratamientos en cáncer de vejiga urinaria y en linfomas

- El Dr. Joan Albanell, responsable del Servicio de Oncología Médica del Hospital del Mar y director del Programa de Investigación en Cáncer del IMIM-Hospital del Mar, ha sido invitado a este Congreso para realizar una sesión educacional.
- El Dr. Joaquim Bellmunt, responsable de la Sección de Cáncer Genitourinario y Gastrointestinal del Servicio de Oncología del Hospital del Mar, presentará los resultados de un nuevo tratamiento en el cáncer de vejiga urinaria.
- El Dr. Antonio Salar, del Servicio de Hematología, presenta una nueva opción terapéutica contra los linfomas tipo MALT: más cómoda, más eficaz y más corta.

Este año, expertos investigadores y clínicos del Hospital del Mar tendrán una presencia muy destacada en el congreso de la *American Society of Clinical Oncology – ASCO 2008* -, que se celebrará del 30 de mayo al 3 de junio en Chicago. El congreso del ASCO está considerado, por todos los oncólogos, el congreso más importante a nivel mundial y, además de reunir a más de 30.000 investigadores, oncólogos y especialistas de todo el mundo, también es conocido por concentrar, en un mismo evento, toda la información relevante y más novedosa sobre la investigación en cáncer. Cada año, en el congreso de la ASCO, se presentan comunicaciones que aportan cambios, novedades y buenos resultados en el tratamiento sobre el cáncer, además del diagnóstico y de su prevención.

Cada año se proponen muchas y muy diversas comunicaciones con el objetivo de ser escogidas en el congreso de la ASCO. El comité científico hace una selección de aquellas propuestas que se valoran como más novedosas y relevantes. En el presente curso, se ha aceptado una comunicación oral del Dr. Bellmunt en la cual se presentan los avances y los resultados definitivos de un ensayo clínico multicéntrico sobre un nuevo tratamiento – la Vinflunina – en segunda línea para el tratamiento del cáncer de vejiga urinaria. El Dr. Salar es el único investigador de España que presentará resultados en la sesión de linfomas. Además de estas dos presentaciones orales, el Servicio de Oncología del Hospital del Mar realizará otras presentaciones científicas en formato póster, una de las cuales es un estudio internacional sobre biomarcadores desarrollado conjuntamente con el Servicio de Patología de ese mismo hospital.

Per a més informació: www.hospitaldelmar.cat

Servei de comunicació | Passeig Marítim 25-29 | 08003 Barcelona | Tel. 93 248 30 72 | Fax 93 248 32 54
Sra. Maribel Pérez, Directora de comunicació de l'IMAS (619 885 326), o bé Margarida Mas (626 523 034)

El Dr. Albanell, Chairman de una sesión educacional

En esta edición, y de manera destacada, **el Dr. Joan Albanell es el especialista que ASCO ha invitado para participar en la sesión educacional** con el título "Decision Making in Cancer Drug Development: Role of Biomarkers in First-in-Human Studies". Esta sesión, que se realizará el próximo 2 de junio de 9:45h a las 11 horas (hora de Chicago), está orientada a actualizar conocimientos para especialistas y a definir las líneas de futuro sobre oncología. Aportará, además, tres puntos de vista muy interesantes **sobre la selección de pacientes para individualizar los tratamientos, estudios sobre los mecanismos de acción de fármacos moleculares y selección de dosis**. El Dr. Albanell ha sido invitado como ponente y representante del mundo académico, además de ejercer de "Chairman". En esta sesión habrá una representación de la Food and drugs Administration (FDA) como organismo regulador y una representación de la industria farmacéutica. Los objetivos de esta sesión son identificar los retos de los nuevos fármacos incorporados a la asistencia clínica, incluyendo datos preclínicos y estrategias para alcanzar tanta información como sea posible sobre los ensayos en fase I; conocer la importancia del desarrollo de los biomarcadores desde la perspectiva de la industria y del mundo académico; entender los ensayos en fase 0 y su papel potencial en el desarrollo de nuevos fármacos; describir los mecanismos de la FDA para la validación de los nuevos fármacos en la investigación (IND).

Muy pocos especialistas españoles han sido invitados para realizar una de estas conferencias en ASCO. **Este hecho demuestra el reconocimiento que la comunidad oncológica internacional otorga al trabajo que desarrolla el Dr. Albanell y su equipo y lo sitúa entre los nombres propios de Oncología a nivel mundial**. Hay que destacar que, en recientes ediciones de ASCO, el Dr. Bellmunt también ha ofrecido sesiones educativas, focalizadas en el cáncer genitourinario, motivo por el cual se subraya aún más la valoración internacional de nuestros especialistas.

Se presenta un nuevo tratamiento en el cáncer de vejiga urinaria

En el presente año, el **Dr. Joaquim Bellmunt**, en la comunicación oral que se realizará el sábado día 31 de mayo a partir de las 15 horas (hora de Chicago), **se presentan los avances y los resultados definitivos de un ensayo clínico sobre un nuevo tratamiento – la Vinflunina – en segunda línea para el tratamiento del cáncer de vejiga urinaria**. Un tratamiento en segunda línea es el tratamiento que se ofrece a un paciente con cáncer cuando el tratamiento "estándar de primera elección" no funciona o no se puede aplicar (intolerancias, reacciones adversas, etc.), es decir, dicho de otra forma: una segunda alternativa. El cáncer de vejiga es un tumor relativamente frecuente. En relación al número de diagnósticos de cáncer, ocupa el quinto lugar. La mayoría de casos están poco avanzados cuando se diagnostican y pueden curarse con la extirpación y el tratamiento adecuado. Cuando el tumor está más avanzado, la curación puede ser difícil y el tratamiento se orienta a retrasar los síntomas.

En este caso, el Dr. Bellmunt ha demostrado, y nos explica, que **"la Vinflunina es útil para estos casos y reduce hasta un 23% el riesgo de muerte de los pacientes, en comparación a la alternativa que existía hasta ahora**. Estos resultados sitúan claramente a la Vinflunina como el primer agente que demuestra avances significativos respecto a la supervivencia de estos enfermos utilizado en segunda línea". El estudio – multicéntrico – se ha realizado con 370 pacientes con cáncer de vejiga urinaria avanzado y que habían recibido previamente tratamiento con derivados del cisplatino. Los detalles de los resultados definitivos

Per a més informació: www.hospitaldelmar.cat

Barcelona, 28 de mayo del 2008

de este estudio están embargados hasta la presentación oral del Dr. Bellmunt. Además de esta comunicación, es co-autor de otras presentaciones.

Un tratamiento oral contra un tipo de linfoma

El **Dr. Antonio Salar** del Servicio de Hematología del Hospital del Mar presenta los resultados de un estudio que evalúa la experiencia del tratamiento con inmunoterapia como tratamiento de elección, o de primera línea, en un tipo de linfoma (los linfomas extraganglionares de la zona marginal de tipo MALT). Este grupo de linfomas suponen el tercer tipo más frecuente de linfomas no Hodgkin. *“Este estudio ha permitido dos ventajas destacables”,* nos explica el Dr. Salar, *“de una parte, se ha utilizado una nueva fórmula oral de un fármaco quimioterápico conjuntamente con anticuerpos monoclonales y, por otra parte, se ha podido reducir el número de ciclos de tratamiento gracias a la elevada eficacia de la combinación. Respecto a este tratamiento, con tan sólo 4 ciclos, dos tercios de los pacientes responden y esta respuesta presenta una mayor duración”.* Esto supone claros beneficios para el paciente: menos tiempo bajo los efectos del tratamiento quimioterápico, la reducción de riesgos a corto plazo y la limitación de los efectos adversos a largo plazo con la demostración de eficacia y de seguridad. El estudio, liderado por el Dr. Salar, y en el cual han colaborado 4 Centros de Barcelona y de Madrid, será presentado en ASCO el sábado 31 de mayo entre las 8 y las 10 horas (hora de Chicago).

Educational Session Dr. Albanell: “Decision Making in Cancer Drug Development: Role of Biomarkers in First-in-Human Studies”. Día 2 de junio de 9:45h a 11h (hora de Chicago).

Presentación comunicación oral Dr. Bellmunt: “Randomised phase III trial of vinflunine (V) plus best supportive care (B) vs B alone as 2nd line therapy after a platinum-containing regimen in advanced transitional cell carcinoma of the urothelium (TCCU)”. Sábado 31 de mayo a partir de las 15h (hora de Chicago).

Presentación comunicación oral Dr. Salar: “First-line treatment with rituximab combined with intravenous or oral fludarabine for patients with extranodal Mucosa Associated Lymphoid Tissue (MALT) lymphoma”. Sábado 31 de mayo de 8h a 10h (hora de Chicago).

Para más información www.hospitaldelmar.cat i www.asco.org

Per a més informació: www.hospitaldelmar.cat

Servei de comunicació | Passeig Marítim 25-29 | 08003 Barcelona | Tel. 93 248 30 72 | Fax 93 248 32 54
Sra. Maribel Pérez, Directora de comunicació de l'IMAS (619 885 326), o bé Margarida Mas (626 523 034)